
百年玉兰吐芬芳
近日，位于南河头历史文化街区莫氏庄园内的百年玉兰迎春

绽放，满树繁花和蓝天、黛瓦构成一幅春日画卷。
■摄影 王 强
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嘉兴市交通学校

诚信、廉教、优质服务是我们永远的追求！

地址：平湖市当湖街道乍王线大胜段88号（吾悦广场南）

友 情 提 醒 ：关 注 天 气 ，注 意 交 通 安 全
招生热线：85087171（驾培）、85087980（全日制）

■记 者 林旭东
通讯员 郑凯欣

本报讯 明确产业定位，做
强特色产业是推动经济可持续发
展、高质量发展的重要举措。当
前，新仓镇正锚定打造临沪膜产
业发展高地的目标，深耕膜材料
领域，新材料产业的发展优势在
新仓不断集聚。

近日，新仓镇举行的一季度
集中开工、竣工、投产仪式上，凯
鑫森（浙江）新材料产业有限公司
年产 1113万平方米高端光学膜
建设项目开工，浙江凯阳新材料
股份有限公司年产 1500万米高
性能光学级 TPU薄膜建设项目
竣工，浙江晋昇科技发展有限公
司年产 2000吨色母高分子材料
研发生产项目投产……从项目的
开工、竣工再到投产，新材料产业
成为新仓镇产业发展当之无愧的

“主角”。“我们将加快构建‘1+2’

现代工业体系，将新材料产业作
为新仓经济发展的主导产业，招
引一批科技含量高、带动能力强、
发展前景好的新材料产业项目，
加快打造临沪膜产业发展高地。”
新仓镇党委书记陈慧刚说。

高端新材料产业是我市今年
“3+3+3”现代产业体系中的主导
产业之一，新仓镇作为新材料产
业发展的重要平台之一，新材料
产业集聚优势凸显。截至 2023
年，新仓镇共有小巨人企业3家，
其中有2家新材料企业。科技含
金量高、发展质量好成为了新仓
镇新材料产业的代名词。今年新
仓镇新材料新能源产业立下了总
产值突破60亿元的目标，推动新
材料产业发展不断增高上扬。

新材料产业在新仓集聚，不
仅在于已落户新仓的“老牌”企
业发展质量好，同样在于新仓镇
党委政府对新材料产业发展的
大力支持。去年新仓镇积极参

加 2023 年第二届国际新材料
展，主动配对新材料产业资源，
进一步扩大新材料产业高质量
发展的“朋友圈”；举办“才聚金
平湖·引领新崛起”创业大赛新
材料新能源专场，成立长三角新
材料人才联谊会暨产业新联会，
新仓人才之家、平湖创时代（上
海）国际创新中心相继揭牌启
用，为产业的发展提供了人才的
支撑与保障……

对新材料产业的重视让新仓
镇产业集聚优势愈加明显，发展
潜力无限。在当天开工的项目
中，凯鑫森（浙江）新材料产业有
限公司就深感新仓新材料产业发
展的蓬勃生机。“选择落户新仓，
除了新仓镇良好的区位优势外，
新仓镇发达的新材料产业集群与
优质的新材料产业人才同样是吸
引我们企业落户的重要原因，我
们相信企业落户新仓必定能够实
现高质量发展。”凯鑫森新材料总

经理张建国说。新仓产业聚集对
优质新材料企业的吸引并非孤
例，去年，浙江冠豪新材料有限公
司看中了新仓的区位优势与产业
发展优势，将不干胶业务总部放
在新仓，总部经济效应立显，2023
年新增营收超4亿元。

良好的产业优势同样需要持
续向好的营商环境支撑。近年
来，新仓镇全力打响“平妈妈”营
商环境品牌，持续推进营商环境
优化提升，以营商环境之优换企
业发展的归属感和获得感。平湖
海优威应用材料有限公司在落户
之时，新仓镇就以“腾笼换鸟”为
抓手，盘活闲置厂房，让海优威实
现“拎包入住”，不到一年时间完
成投产。凯鑫森新材料在去年

11月签约，今年 3月份就拿地开
工建设，预计四季度实现投产，整
个流程同样不到一年。“新仓速
度”的背后体现的正是新仓镇服
务企业，优化营商环境的“温情”。

对新仓来说，“强链、延链、
补链”仍是接下去新材料产业发
展的关键词。今年，新仓镇提出
做大主导产业，重点招引光电
膜、导电膜、功能膜等新材料项
目的目标，同时注重人才引进，
不断深化临沪膜产业发展高地
的打造。“我们将全力做好各项
服务保障工作，不断优化营商环
境，推动在建项目早竣工、早投
产，让企业在新仓不断发展壮
大，吸引更多的优质项目落户新
仓。”陈慧刚说。

打造临沪膜产业发展高地

新仓新材料产业迸发新动能新仓新材料产业迸发新动能 ■记者 居丹荔

本报讯 昨天上午，市政协党的建设暨委员
活动组工作会议召开。市政协主席王建坤，副
主席许静、方晓烈、沈幼锋、汤建萍、王晓平出
席。

会议传达学习了全国两会等有关精神；签订
了党风廉政（廉政建设）责任书；书面通报了市政
协2024年主要工作安排、2024年度政协宣传工作
总体方案；5个委员活动组围绕今年工作计划安
排作了口头交流发言，其他委员活动组作了书面
交流。今年，市政协将在市委的坚强领导下，坚
持发扬民主和增进团结相互贯通、建言资政和凝
聚共识双向发力，充分发挥专门协商机构作用，
加强制度化、规范化、程序化等功能建设，提高深
度协商互动、意见充分表达、广泛凝聚共识水平，
以昂扬姿态、一线状态、实干常态推动全市政协
工作迈上新台阶，为奋力打造共同富裕和中国式
现代化示范引领的县域样板，在“勇当先行者、谱
写新篇章”中彰显璀璨明珠新担当贡献政协智慧
和力量。

就做好新一年工作，王建坤指出，要坚持
党建统领，把牢政协工作“方向盘”，做到旗帜
鲜明讲政治，强基固本增动力，党建履职促融
合，牢固树立“干事且干净、干净加干事、干事
能成事”的勤廉追求，以党的政治建设为统领
推进党的各项建设，履行好党建工作、党风廉
政建设、意识形态工作“三个责任制”，全面打
造政协系统风清气正的政治生态。要坚持围绕
中心，筑强政协履职“主阵地”，把履职工作放
到全市大场景中进行谋划和推进，紧扣主题主
线，深入协商议政，抓牢主责主业，积极建言资
政，聚焦主体主角，主动团结联谊，坚持“市委
想什么、政协议什么，政府做什么、政协帮什
么，群众盼什么、政协干什么”，始终做到与市
委同心同向、同力同行、同频共振。要坚持示范
引领，夯实政协团队“原动力”，发挥组长带头
作用，加强机关服务保障，营造良好工作氛围，
强化委员责任使命，激发委员履职热情，提升
委员履职能力，全力打造一支顾大局、能创新、
敢攻坚的委员队伍。

市政协召开党的建设
暨委员活动组工作会议

■言成声

我市深入实施“金平湖工匠”培育工程，加快
培养建设高素质工匠队伍。截至目前，全市已拥
有在册的各级劳模193名、“浙江工匠”17名、“嘉
兴工匠”3名、“嘉兴良匠”64名、“金平湖工匠”32
名。

工匠，是指有工艺专长的匠人，是专注于某
一领域并针对这一领域的产品研发或加工过程
全身心投入，精益求精、一丝不苟地完成整个工
序的每一个环节的技术人员。“大国工匠是我们
中华民族大厦的基石、栋梁。”“没有金刚钻，揽不
了瓷器活”。今年全国两会期间，习近平总书记
在参加江苏代表团审议时，再次点赞大国工匠，
并强调要“把第一线的大国工匠一批一批培养出
来”。

平湖是制造业大市，正加速打造先进制造业
集群，推进平湖由“制造强市”向“智造强市”提
升，迫切需要人才支撑、智力支持，迫切需要培养
一支适应现代化产业发展需求的高素质产业大
军和工匠队伍。

近年来，平湖通过出台各项政策措施，健全
“技能培训、技能帮扶、技能竞赛、技能提升”四
位一体工匠培育机制，深入推进实施“金平湖工
匠”培育工程，引领推动产业工人队伍建设改革
和工匠培养工作做深做实，使不少来自车间、厂
房生产一线的产业工人变身成为“平湖工匠”。
他们秉承匠人精神，干一行、爱一行、专一行、精
一行，凭借自身勤学苦练、精益求精的过硬技
术，为企业、行业乃至平湖制造水平的提升作出
了贡献。

眼下，要加快培养支撑“平湖制造”“平湖创
造”的高素质产业大军，激励更多的普通工人实
现由“工”向“匠”的蜕变，锻造平湖制造的“金刚
钻”，需要我们实实在在地把职业教育搞好。要
瞄准技术变革和产业升级大方向，深入推进“双
元六共”高技能工匠培育，促进教育链、人才链与
产业链、创新链更有效衔接，放大技能人才集聚
效应。需要在全社会讲好工匠故事、涵养工匠文
化，同时健全技能人才评价激励制度，加大对高
技能人才、各类工匠的表彰奖励力度，切实提升
高技能人才、平湖工匠的待遇和地位，使更多的
平湖工匠以技能成才、用创新筑梦，以实干建功，
为平湖经济
社会的高质
量发展作出
更多更大的
贡献。

锻造平湖制造的
“金刚钻”

本报讯 在平湖，有这样一
种路，它滨水而居、四季有景，晴
夏有绿荫、冬日照暖阳；在这条
路上，人们可以慢跑、散步、骑
行，在大自然中自由舒展，这就
是滨水绿道。近日，住房城乡建
设部对 2023年中国人居环境奖
的评审结果公布，我市城区滨水
绿道项目突出重围，被授予 2023
年中国人居环境奖范例奖。

小小绿道，凭啥拿下全国人
居环境建设领域的最高荣誉奖
项？昨天上午，记者来到漕兑港
水岸交融绿道一探究竟。初春
时节，杨柳拂堤，远远望去，绿道
沿着河堤蜿蜒曲折，看不到尽
头。三三两两的市民漫步于绿
道间，还有幼儿在这里蹒跚学
步，人与自然和谐的画卷在面前
铺展开来。然而美的远不止于
景色，步行道与骑行道分离，在
绿道出入口设置自行车租赁点，
沿途设置休息长椅，在每个拐角
设置指示牌……一处处小细节
尽显人文关怀。“我经常来这里
晨跑，这里空气新鲜，鸟语花香，
让人感觉很舒服，绿道出口也比
较多，途中还有公共厕所，挺方
便的。”市民王雪说道。

据了解，像这样的滨水绿道
在平湖还有很多。如今，我市已
基本形成了以环东湖为中心，沿
漕兑港、嘉兴塘、上海塘、海盐
塘、六里塘、广陈塘等以城市主
干河道辐射至环城青影绿廊的

“一中心六辐射”绿道网，构建了
七大城市内部生态圈，展现了路

在绿中、房在园中、人在景中的
生态画卷。丰富的绿道资源也
让我市在管理方面不断出新
招。目前，我市对绿道维护主要
采用智慧园林系统，该系统通过
在绿道布控监控设备，可实时观
察路面和绿植状况，并将数据及
时反馈，如绿道或沿途植被需及
时养护，该系统也会发出提醒。
同时，该系统对于治安工作也有
重要帮助。

“在规划绿道时，我们还考
虑到了它的文化展示作用，所以
绿道沿途涵盖了市区内大部分
重要文化地标。”市建设局园林
管理中心副主任王宇芳说。如
今，四通八达的绿道串联起了明
湖景区、城市展示馆、市民公园、
南市 CBD、当湖公园、陆维钊书
画院、当湖十局、东湖景区等平
湖标志性景观，丰富地展现出水
岸交融的美妙场景，并将人文和
生态有机结合，在达成宜居目标
的同时，把历史文化与现代生活
链接，把居民生活与自然风光链
接，充分彰显我市丰厚的人文底
蕴。

近年来，我市始终坚持“人
民城市”“公园城市”理念，持续
推进绿道系统建设，并于2012年
启动城区滨水绿道项目建设。
截至目前，我市已建成城市绿道
108公里，每万人拥有绿道长度
为 4公里，绿道服务半径覆盖率
高达98.7%。“我们将以更高标准
推进绿道建设，努力把绿道打造
成功能更多元的综合空间，让城
市绿道发挥更大的作用。”王宇
芳说。

■记者 倪雨伦

“家”有美景，何须远行
平湖城区滨水绿道入选
中国人居环境范例奖

■记 者 张宇青
通讯员 李 骏 倪春军

彭心怡

本报讯 近日，2024年德国
科隆五金展览会在德国科隆国际
会展中心举办，曹桥街道的平湖
陈达仓储办公股份有限公司、平
湖市通力机械股份有限公司、巴
蒂士（嘉兴）磨具科技股份有限公
司 3家企业组团“出海”抢订单，
亮相此次国际盛会，全力以赴拼
出今年经济“开门红”。

“这是我们公司时隔五年
再度参展，我们特地带来了经

过多次迭代升级的新产品。”平
湖陈达仓储办公股份有限公司
总经理胡鹤兵满脸洋溢着喜
悦，谈及展会上的订单情况，他
更是难掩兴奋之情。“我们既重
逢了许多老客户，也结识了不
少新的合作伙伴。”胡鹤兵说，
在展会短短的几天时间里，接
到了老客户 200万美元的订单，
初次合作的新客户带来了 50万
美元的订单。此外，还有许多
有意向合作的潜在客户正在积
极洽谈中。胡鹤兵预估后期还
能抢到 200余万美元的订单，这
也让他对今年的发展充满了信

心和期待。
参与国际展会，对企业而言

收获订单固然重要，但更为关键
的是在与客商的面对面交流中，
深入洞察国外行业的新趋势、市
场的新需求。而德国科隆国际
五金博览会正是目前世界上规
模大、影响力较深的五金产品专
业展览会，每两年举办一届。展
会期间，来自世界各地的参展商
将展示最新的五金产品、技术和
解决方案，共同推动五金行业的
进步与发展。“在展会上，我们深
入了解了海外品牌商的产品现
状，并对整个行业在国际市场的

形势变化有了更清晰的认识。”
胡鹤兵说，这样的经历不仅有助
于企业更好地把握市场脉动，抢
占市场先机，也更坚定了企业

“出海”发展的信心和决心，为企
业未来的国际化布局打下了坚
实的基石。

贸易进出口在促进经济增长
的过程中，扮演着重要角色。今
年，曹桥街道外贸企业的“出海”
之旅早已开启。早在 2月，平湖
爱伦家具有限公司便携带家具类
产品远赴越南，参加了越南国际
家具及家具配件展览会（VIFA
2024），在胡志明市 SKYEXPO国

际会展中心展示了平湖制造的魅
力。

“街道层面也将积极帮助企
业申报相关补助，确保企业在‘出
海’过程中能够心无旁骛、勇往直
前。”曹桥街道经济发展办相关负
责人表示，未来曹桥街道的外贸
企业将持续投身于境内外各类展
会，全力以赴抢抓订单、稳定外贸
市场。

组团“出海”抢订单
曹桥外贸企业勇拓海外“赛道”

今天多云到阴，夜里转阴有时有阵雨。
明天阴偶有小雨，偏东风 4到 6级。今天白
天最高气温18℃，明天早晨最低气温11℃。


